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Notas 
INSPIRADORAS 

"Gracias a Dios por este regalo" 
Publicamos extractos de la carta enviada po¡- el dL John Lowe, gerente de Murgas&Lowe, al Presidente 
Ejecutivo de Fedepalma, acerca de su visión sobre el futuro del sector y su profundo afecto por el 
cultivo de palma de aceite. 

Estimado Jens Mesa, 

Le doy las gracias porque siempre tengo El 
Palmicultor, y con el último de febrero de 2003, 
página 14, Notas Inspiradoras, "Los Frutos de la 
Palma de Aceite"; llegó una noticia muy importante 
para mí, porque una semana antes de que fuera 
enviado a Colombia, el ministerio inglés me envío 
a Nigeria, con el fin de ponerme al día con el 
progreso del establecimiento de proyectos de 
colonos en parcelas pequeñas de la palma 
africana. 

En mis primeros cinco años en Colombia como 
empleado del ministerio inglés fue obvio que el 
cultivo de la palma africana no estaba todavla 
en posición de lan=rse en programas de parcelas 
para colonos, dado que esta industria en Colombia 
(1965-70) no tenía la infraestructura ni siquiera 
para manejar adecuadamente las necesidades 
de las plantaciones particulares. 

Usted sabe muy bien lo que he hecho, siempre 
pujando a la gente para mejorar sus negocios de 
palma y unirse a la Federación (Fedepalma) para 
darle más fuerza en sus discursos con el gobierno, 
y en sus negociaciones con los bancos. Siempre 
he encontrado que si uno da consejos y los repite 
con la suficiente frecuencia, tarde o temprano la 
persona / entidad finalmente llegará a creer que 
tal concepto tiene su origen en el/a misma; por lo 
cual comenzará a poner toda su energía para 
empujar su proyecto. Este es un concepto diferente, 
mirado a largo plazo con paciencia y apoyo; pero 
que sí funciona. En esta forma uno pude sugerir 
sobre los aspectos más importantes en esta 
industria de individualistas. 

Desde que vine a vivir a la Costa he tratado de 
empujar a los costeños palmeros para que se 
hagan miembros de Fedepalma en una forma 
activa en vez de pasiva. Naturalmente, entre mis 
clientes conozco los de este potencial de empuje 
-tristemente mi primer candidato fue Juancho 
Dangond, pero con su muerte en 1974 tuve que 
empezar a buscar de nuevo-o 

Durante la Navidad de 1972 en la plantación de 
Palmas Oleaginosas de Casacará en Centenario
Codazzi, con Juanchito y su familia, me encontré 
con una pareja que pareCÍa interesada en la 
posibilidad de sembrar palmas. Pero fue hasta 
1976 que Carlos Murgas me invitó a visitar Las 
Flores para que le diera mis consejos y conceptos. 

En 1977 él recibió, por intermedio mío, su primera 
importación de semillas Dami DxP. De allí empezó 
un acuerdo entre nosotros y se dieron los primeros 
pasos para que más tarde, y con el acuerdo de Dami, 
los dos empezáramos a importar semillas Dami DxP 
para germinarlas en Las Flores y venderlas en 
Colombia y en otros países de nuestra zona, como 
representantes de Dami en Centro y Suamérica y el 
Caribe. 

Así fue como empecé exponiendo a mi socio a la 
idea de que Colombia debe ampliar el negocio de la 
palma africana como industria y también por sus 
beneficios sociales. 

Debido a los tiempos en que vivimos, el programa 
de Fedepalma para extensiones en plantaciones no 
pudo abrirse con el volumen previsto, pero ahora el 
Dr. Alvaro Uribe quiere empujar estas extensiones 
durante su presidencia y hemos empezado en varias 
zonas de Colombia con programas por grupos de 
parceleros / colonos. Para mi, sus notas 
inspiradoras, "Los Frutos de la Palma Africana", me 
dan inmensa satisfacción por Colombia y son el 
primer paso de la llegada a la realidad de mis 
sueños. 

Gracias a Fedepalma por su apoyo, gracias al ex 
Presidente Pastrana por ponerlo en marcha y gracias 
al actual Presidente por su visión de no botar el 
programa de su antecesor, sino seguir apoyándolo 
en serio. Sobre todo, mi inmensa y profunda gratitud 
a mi socio el Dr. Carlos Murgas Guerrero, quien ha 
puesto hasta su alma en la palma africana, 
especialmente para abrir la vía a los parceleros / 
colonos y cambiar sus vidas más de lo esperado en 
estos primeros 5 años. 

Es un cultivo tan noble que ha mejorado la vida de 
muchos millones de personas en todo el mundo, no 
solo para quienes trabajan directamente en la 
producción de frutas y aceite, sino para todos 
aquellos que utilizan los productos con base en este 
aceite sin colesterol, que no tiene necesidad de 
modificarse y en el que cada día estamos 
encontrando nuevos usos en beneficio del hombre 
y su salud. 

Gracia a Dios por este regalo de Eleais Ginensis 
Jacq. y mucho más. 

Con un muy cordial saludo, 

JOHNLOWE 
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